



LE MESSENGER

N° 3 015

Février 2023

Frelighsburg, QC

DEPUIS 1806

FIERS DE NOTRE
PASSÉ
UNIS DANS LE
PROGRÈS

MOT DE LA MAIRESSE

Bonjour chez vous,

Nous voici déjà en février, à mettre en plan les multiples projets prévus pour 2023.

Coup d'envoi pour la politique culturelle

La première rencontre en vue de la rédaction de la politique culturelle s'est tenue dernièrement. Celle-ci regroupait les artisans et professionnels de ce milieu; une prochaine étape de consultation se tiendra dans les prochaines semaines auprès de toute la population.

Toute la communauté aura ainsi le loisir de s'exprimer quant à ses attentes en cette matière. Merci au comité Culture et Tourisme d'organiser et de structurer toute cette démarche.

Réaménagement de l'hôtel de ville

Les travaux de réaménagement sont en cours depuis le début janvier et se poursuivront jusque vers la mi-mars. Les bureaux de l'hôtel de ville ont été temporairement relocalisés au Grammar School et demeurent ouverts aux heures habituelles.

Go pour le service de garde éducatif en communauté!

Le projet Frelighsburg présenté par le bureau coordonnateur a reçu l'approbation du ministère. Les éducatrices ont été choisies et l'aménagement du chalet des loisirs débutera en mars, après la semaine de relâche, pour une ouverture en avril.

À noter : Aucune inscription ni liste d'attente ne peut se faire via l'hôtel de ville. Lorsque les éducatrices seront prêtes à prendre les inscriptions, un message sur les façons d'entrer en contact avec elles sera diffusé sur le site Internet et la page Facebook de la municipalité.

Travaux forestiers au parc municipal

En raison de la météo, les travaux d'abattage prévus au parc municipal ont été reportés ce mois-ci. Conséquemment, les sentiers de marche seront fermés durant le mois de février. La portion du sentier longeant la rivière restera toutefois accessible, tout comme l'accès au sentier FR2.

Si vous souhaitez obtenir plus de détails au sujet du projet d'aménagement forestier, je vous invite à consulter la présentation de Justin Manasc, ingénieur forestier responsable de ce projet, à : frelighsburg.ca/municipalite/comites-consultatifs.

Je vous souhaite une profusion de magnifiques journées ensoleillées propres à février!

Lucie Dagenais
450 298-5133, poste 126
mairese@frelighsburg.ca

MUNICIPALITÉ

Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le **lundi 6 février 2023** à 19 h. Pour envoyer une question au conseil municipal, consulter l'ordre du jour ou participer à la séance en ligne : frelighsburg.ca/conseil.

Nouvel espace de réemploi à l'écocentre régional

Voici un espace qui offre une deuxième vie à des matières encore en bon état.

Des exemples de matières acceptées? Appareils et accessoires sanitaires (toilettes, baignoires, lavabo, éviers – très propres), fenêtres et portes, matériaux de construction (bois, métal, palettes, etc.), meubles d'intérieur, mobiliers extérieurs, modules de jeux extérieurs pour enfants, etc.

Pour déposer ou pour ramasser **gratuitement**, passez au 2500, rang St-Joseph, à Cowansville! Info : bmvert.ca/recuperer-aux-ecocentres.

NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS

Environnement—Conférence sur la pollution lumineuse

Pour l'occasion, le comité accueille avec plaisir un expert de la réserve internationale de ciel étoilé du Mont-Mégantic.

Organisé en collaboration avec le Comité Environnement de Dunham, l'événement aura lieu le **jeudi 16 février, à l'église anglicane, à 18 h 30.**

Vous avez des commentaires ou des suggestions pour le comité? Contactez Josiane Martel-Ouellet à : jmartelouellet@frelighsburg.ca.

Société—Escouade bienveillante

L'escouade bienveillante a maintenant sa propre messagerie vocale! Pour toute demande de soutien ou offre de bénévolat, laissez un message au (450) 298-5133, option 9, ou écrivez à escouadebienveillante@frelighsburg.ca.

Agriculture et Foresterie—Poste à combler

Le comité recherche une personne intéressée à prendre le relais au sein de l'équipe.

L'entrée en poste est prévue pour le 24 février prochain. Pour plus d'information ou pour soumettre votre candidature, contactez Ariane à municipalite@frelighsburg.ca ou au (450) 298-5133, poste 125.

Comité consultatif Culture et Tourisme—Politique culturelle

Près de 45 personnes ont participé à l'activité organisée à l'église anglicane pour la rédaction de la politique culturelle. Merci aux participants pour cette belle collaboration, ces échanges fructueux remplis de belles idées. Et merci pour les rires et pour l'enthousiasme. Votre apport est très inspirant!

COMMUNAUTÉ

Le Festi'Bois 2023 recherche des bénévoles!

Pour sa quatrième édition, qui aura lieu les 30 septembre et 1^{er} octobre 2023, le Festi'Bois a besoin de bénévoles pour la préparation et la tenue de l'événement.

Vous avez envie de vous impliquer dans l'événement phare de Frelighsburg? Vous souhaitez être au premier plan des activités éducatives destinées aux jeunes et aux moins jeunes, pouvoir rencontrer et échanger avec des artisans du bois? On a besoin de vous! Merci de contacter le comité organisateur en écrivant à reseauforesterie@gmail.com.

Sports au gymnase

En 2023, les sports sont toujours en action à l'école primaire! Vous pouvez consulter la page Facebook Sports Frelighsburg pour connaître l'horaire qui sera mis à jour chaque mois selon les disponibilités de nos bénévoles. Vous pouvez aussi consulter le calendrier des événements, accessible sur le site de la municipalité. La contribution volontaire qui est demandée à l'entrée est utilisée pour acheter du nouveau matériel en vue d'améliorer votre expérience. Pour toute question, envoyez un courriel à : justine@campgaragona.qc.ca.

Appel aux propriétaires de Frelighsburg!

Adélard cherche à acquérir un terrain ou un bâtiment (maison, immeuble ou commerce) au cœur du village afin d'avoir un lieu ouvert à l'année pour ses activités artistiques et éducatives. Si vous avez le projet de vendre, pensez à Adélard et écrivez à info@adelard.org. Pour en savoir plus sur l'organisme : www.adelard.org.

Heures d'ouverture de l'hôtel de ville

Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30
Vendredi : sur rendez-vous seulement

Municipalité de Frelighsburg
2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Tél. : 450 298-5133
municipalite@frelighsburg.ca



LE MESSENGER

N° 3 015

February 2023

Frelighsburg, QC

SINCE 1806

PROUD OF OUR
PAST
UNITED IN PROGRESS

A WORD FROM THE MAYOR

Hello all,

Already February, and we are working on multiple projects planned for 2023.

Our Cultural Policy is off the ground

The first meeting for the drafting of the cultural policy was held recently. It brought together craftspeople and culture professionals. The next stage of consultation will be held in the coming weeks with the entire population.

This will allow our whole community to express their expectations in this matter. Many thanks to the Culture & Tourism Committee for organizing and structuring this process.

The **Town Hall Revamping** has been underway since early January and will continue until mid-March. Offices have been temporarily relocated to the Grammar School and remain open during normal hours.

It's a Go for the Community Educational Daycare!

The Frelighsburg project submitted by the coordinating office has received the approval of the Ministère. The daycare teachers have been selected and the furnishings of the premises will begin in March after spring break. The opening is scheduled for April.

Please note: The daycare teachers and not the Town Hall will manage registrations and waiting lists. When they are ready to proceed, a message will be posted on the Municipality's website and Facebook page.

Forestry Work at the Municipal Park

The forestry work that was scheduled for this month at the Municipal Park has been postponed because of unfavourable weather. Due to ongoing logging work, the hiking trails will be closed during February. However, the portion of the trail along the river will remain accessible, as will the FR2 trail.

For more details on the forest management project, I invite you to view the presentation of Justin Manasc – the forest engineer responsible for this project – at: frelighsburg.ca/municipalite/comites-consultatifs.

May you take full advantage of the glorious sunny days that February has in store for us!

Lucie Dagenais
450 298-5133 ext. 126
maire@frelighsburg.ca

MUNICIPAL ANNOUNCEMENTS

Municipal Council meeting

The next Municipal Council meeting will be held **Monday, February 6th, 2023**, at 7 p.m., in person and online. To send a question to the Municipal Council, view the agenda or attend the meeting, please go to frelighsburg.ca/conseil.

New Reuse Unit at the Cowansville Regional Ecocentre

A place that aims at sorting all kinds of residual materials for recycling. A few examples of materials you can drop off: clean sanitary fixtures and fittings (toilets, bathtubs, sinks), windows and doors, building materials (wood, metal, pallets, etc.), indoor furniture, outdoor furniture, outdoor play sets for children, etc.

To pick up or drop off materials for free, go to 2500 St-Joseph, Cowansville. For more info : bmvert.ca/en/ecocenters/.

NEWS FROM THE ADVISORY COMMITTEES

Environment—Write this down on your calendar!

The Environment Committee is pleased to bring you a conference on light pollution and to welcome an expert from the Mont-Mégantic International Dark Sky Reserve for the occasion, at **6:30 p.m. on Thursday, February 16th at 5 Garagona Road (Anglican Church)**. In collaboration with the Dunham Environment Committee!

If you have any comments or suggestions for the Environment Committee, please contact Josiane Martel-Ouellet at: jmartelouellet@frelighsburg.ca.

Society—Benevolent Squad

Our Benevolent Squad now has its own voicemail! For any request for support or volunteer offer, leave your message at (450) 298-5133, option 9. These messages will be taken in total confidentiality by designated members of the Squad. You can also email: escouadebienveillante@frelighsburg.ca.

Agriculture & Forestry—Position on the committee

We are looking for someone interested in taking over the position of a citizen member who has left the Committee. The mandate is scheduled to begin on February 24. For more information or to submit your application, please contact Ariane at municipalite@frelighsburg.ca or (450) 298-5133, ext. 125.

Culture & Tourism—Cultural Policy

The meeting with Frelighsburg artists, artisans and cultural stakeholders was held on January 19 at Bishop Church. Their opinions and comments will guide the drafting of the upcoming Frelighsburg Cultural Policy. Nearly 45 people took part in these exchanges filled with a wealth of great ideas. Thank you to all participants for this great collaboration, for the laughter and the enthusiasm!

COMMUNITY

Festi'Bois 2023 is Looking for Volunteers!

Festi'Bois needs volunteers to prepare and hold its fourth edition – on September 30 and October 1, 2023.

Would you like to be part of Frelighsburg's flagship event and fully experience the spirit of our village? Do you want to be at the forefront of educational activities for young and old while meeting and sharing information with wood craftspeople? We need you! Please write the organizing committee at reseauforesterie@gmail.com.

Sports Activities at the Gym

In 2023, there will be plenty of sports at the elementary school! Visit the Sports Frelighsburg Facebook page for the schedule, which will be updated each month based on volunteer availability. You can also view the calendar of events on the Municipality's website. The voluntary contribution suggested at the entrance is used to purchase new equipment to improve your experience! For any questions, email: justine@campgaragona.qc.ca.

To all Frelighsburg Homeowners...

Adélard is looking to acquire land or a building (house, building or business) in the village core to serve as a year-round facility for its artistic and educational activities. If you are thinking of selling, you may want to contact Adélard by email at: info@adelard.org. Find out more about Adélard at: www.adelard.org.

Town Hall Opening Hours

Monday to Thursday from 8:30 a.m. to 12:00 p.m., and from 1 p.m. to 4:30 p.m.
Friday : on appointment only

Municipality of Frelighsburg

2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0
Tel. : 450 298-5133
municipalite@frelighsburg.ca